

BOLETÍN No. 111 ->>

Las licenciaturas en Música y en Artes Escénicas: Actuación obtienen el nivel más alto otorgado por CIEES, fortaleciendo su calidad académica.

Las artes son un mecanismo de solidaridad, por lo que se requieren profesionistas con habilidades metodológicas y pedagógicas además de la producción artística.

Las licenciaturas en Música y en Artes Escénicas: Actuación de la Universidad Autónoma de Aguascalientes fueron acreditadas por su calidad en el nivel 1 de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), el nivel más alto que otorga dicho organismo, por lo que el 100% de los programas evaluables del Centro de las Artes y la Cultura están certificados; así lo anunció el rector Mario Andrade Cervantes.

Al recibir los dictámenes por parte de CIEES, Andrade Cervantes mencionó que hasta hace poco tiempo se identificó la necesidad de la profesionalización de las artes para incrementar los públicos y extender los beneficios de la cultura a una mayor población, por lo que los programas educativos enfocados a estas actividades creativas también requieren ser sometidos a evaluación tanto interna como externa para la mejora continua en beneficio de sus estudiantes.

En su momento, el decano del Centro de las Artes y la Cultura, José Luis García Rubalcava, manifestó que tras la acreditación de las carreras de Música y Artes Escénicas: Actuación, sólo se espera el egreso de la primera generación de la licenciatura en Artes Cinematográficas y Audiovisuales, para que también sustente el proceso de evaluación de los CIEES en búsqueda de la acreditación por su calidad.

Asimismo explicó que hasta hace poco las artes se reconocieron como elementos sustantivos de la identidad de las regiones y las naciones, además de los beneficios de la cultura como mecanismos de solidaridad para comunidades más armónicas, por lo que se requieren profesionales que cuenten con habilidades teóricas, metodológicas y pedagógicas, además de la capacidad de producción y creación artística.

Al respecto, dijo que los países con mayores índices de desarrollo han colocado el tema del arte a la par de otros como el desarrollo tecnológico, por lo que desde el nivel escolar elemental se fomenta la educación artística, la cual es considerada tan importante como otras asignaturas, por ejemplo las matemáticas.

Debido a esto, García Ruvalcaba comentó que es importante otorgar a los estudiantes la seguridad de que cursarán un programa educativo de calidad, viable y pertinente a las necesidades de la sociedad, por lo que también se requiere una evaluación constante para mejorar las circunstancias y herramientas de apoyo para la formación profesional.

En su momento, la directora general de Docencia de Pregrado, María del Carmen Martínez Serna, compartió que entre las fortalezas destacadas por los CIEES al programa educativo de Música se encuentran el tener un marco normativo pertinente para la licenciatura y su aplicación, un buen procedimiento de análisis de evaluación diagnóstica, así como equipamiento

de vanguardia a disposición de los estudiantes.

Por su parte, la Licenciatura en Artes Escénicas: Actuación sobresalió por el compromiso sólido del personal docente, sus instalaciones que permiten el desarrollo profesional de sus estudiantes, así como un programa educativo en concordancia a las necesidades y planteamientos de los sectores productivos.

Finalmente realizó un exhorto a la comunidad universitaria para reconocer en la evaluación externa una oportunidad para incrementar los beneficios para los estudiantes e identificar las nuevas tendencias y prácticas educativas que se plantean para formar a profesionistas competitivos ante una sociedad en constante transformación.

